

SEGUNDO SEMINARIO DE LINGÜÍSTICA FORENSE

La Dra. Gloria Villegas Moreno inauguró el pasado 20 de agosto el Segundo Seminario de Lingüística Forense en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras. Este importante campo de estudio, multidisciplinario y novedoso, empieza a desarrollarse con éxito en nuestra universidad. Los organizadores del acontecimiento, el Mtro. Javier Cuétara Priede, la Dra. Fernanda López Escobedo, la Mtra. Margarita Palacios Sierra y el Dr. Gerardo Sierra Martínez, han formado, desde hace algunos años, un grupo de trabajo interinstitucional en el que coinciden la Facultad de Filosofía y Letras, el Grupo de Ingeniería Lingüística (Instituto de Ingeniería) y el Centro de Enseñanza del Español para Extranjeros (sede Taxco).

Los trabajos presentados durante el seminario implican temas de interés científico al servicio de la sociedad, por ejemplo, la atribución de autoría para identificar casos de plagio, la construcción de la culpabilidad en el discurso jurídico mexicano (como el caso de Jacinta Francisco Marcial), el análisis de la frecuencia del fundamental aplicado al ritmo cardiaco y las condiciones de alcoholismo, los eufemismos en la lucha contra el narcotráfico, la lengua de señas en los juzgados y la detección automática de pedófilos en conversaciones en chat. En el estudio de la lingüística forense se vinculan la lengua y el derecho, pero coinciden también otras disciplinas, como la ingeniería computacional, la medicina, la sociología y la psicología, entre otras más. Prueba de ello fueron las presentaciones de un diccionario de lengua forense, de construcciones lingüísticas con implicaciones discursivas para identificar la intención de los hablantes y la investigación de un sistema automático de extracción de textos en Internet. Las conclusiones y la nutrida concurrencia de este seminario demuestran que nuestra universidad, una vez más, marca el sendero para desarrollar nuevos campos de estudio e investigación en nuestro país. 🇲🇽



Para mayor información sobre el seminario contacte al Dr. Gerardo Sierra dentro de la página del Instituto de Ingeniería: www.ii.unam.mx.